

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

OPINIÓN / AGENDA POLÍTICA

Por Norberto Alvarado Alegría, Abogado litigante, consultor jurídico de empresas

Conforme se agota el 2013, y arranca el año pre-electoral que se instauró en la praxis de la política mexicana, el escenario político electoral de Querétaro comienza a complicarse al interior de los partidos políticos, en los organismos electorales y entre los aspirantes, suspirantes, ansiosos, advenedizos, adelantados, tapados, similares y conexos, que ven en el 2014, el número de la suerte, en la lotería de candidaturas del 2015. El escenario que se perfila para cerrar el año, tiene elementos interesantes. En primer lugar, la difusión que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ha realizado de la presentación de la Memoria del Proceso Electoral 2012; en particular el evento de la semana pasada que tuvo lugar en la Sierra, donde se resaltó la alta participación electoral en el municipio de Jalpan de Serra, ya que las secciones que lo integran, estuvieron por encima de la media nacional de participación en 66.15%. De igual manera, y aún más interesante, la identificación “oficial” del voto diferenciado, del que ya también hemos escrito, que se dio en 20% del municipio, que además es la cabecera del XV distrito local, lo cual implica, según el propio IEQ, que no se votó por el mismo partido para la elección de ayuntamiento y de diputados, lo que destaca que la alternancia partidista es una realidad política, que el PAN ha sabido aprovechar significativamente y el PRI parece no advertir, por ceguera, soberbia o incapacidad, pero no de los priístas serranos -ellos sí lo tienen muy claro- sino del centro de decisiones. En el 2012 se registró una alternancia de 53% en los distritos y 77% en la elección de ayuntamientos, caso concreto de Jalpan, donde para elección de diputados la alternancia fue del 26%, y en la elección de ayuntamientos fue de 40%, tal y como lo señaló la Comisión de Organización Electoral del IEQ. Sin duda estos datos, echan por tierra el falaz argumento de los candidatos perdedores a senadores y diputados federales priístas, que alegan que los electores se “confundieron” al votar. En segundo lugar, está el tema de la distritación, tanto local como federal. La primera parece haber sido abortada, y agravia la representación democrática de los habitantes de los municipios que están fuera de las zonas metropolitanas; la federal, que incorpora el 5° distrito federal al territorio queretano, está en la congeladora, esperando que la reforma político-electoral nacional, avance a mejor puerto. Sin embargo, este nuevo distrito, tampoco abona a la democratización del estado en términos reales. En tercer lugar, tenemos la conformación de nuevos partidos. A nivel nacional, MORENA es un hecho, sin embargo habrá que ver qué pasa en Querétaro, donde el mero trámite de la asamblea estatal, puede salirse de las manos. Por su parte, en el IEQ ya existen dos solicitudes de nuevos partidos locales, que deberán acreditar contar al menos con un número mínimo de militantes, equivalente a 1.5% del padrón electoral y realizar sus asambleas municipales o distritales; sin embargo, las disputas que supuestamente están dando origen a estos nuevos partidos, son el reflejo del rompimiento de la alianza sempiterna León-Aguilera, que se vive desde hace varios meses, al interior del partido Movimiento Ciudadano. Si bien es cierto que todavía parece que falta mucho para el primer domingo de julio de 2015, también es verdad que si algunos ya velan las armas, otros todavía no se han dado cuenta que el reloj electoral camina sin prisa, pero sin detenerse. (EUQ p.11)

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AM: CUESTA CADA VOTO QUERETANO \$96.39

Por Armando Rivera

De acuerdo al estudio “Costo Presupuestal de la Democracia Electoral en México, 2000-2012”, en el estado un voto cuesta 96.39 pesos, ubicándolo en lugar 18, entre la democracia más cara del país. El documento coloca a la entidad por debajo de la media nacional de 108.75 pesos por voto; aunque ocupa el séptimo lugar en participación electoral en el país. De acuerdo a la investigación el costo de la democracia se incrementó en el sexenio 2006-2012, ya que el gasto electoral de los estados en procesos locales llegó hasta 20 por ciento de aumento, según indicó un estudio elaborado por la consultoría Integralia, que encabeza el ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde. En seis años las elecciones pasaron de un gasto de 16 mil 905 millones de pesos a 17 mil 452 millones, es decir, incrementaron 3.2 por ciento y el gasto para los estados subió de 8 mil 69 millones a 9 mil 675 millones en el mismo periodo, lo que representó un incremento de 20 por ciento. De acuerdo a la investigación “Fortalezas y debilidades del sistema electoral mexicano (2000-2012)”, Querétaro tiene una lista nominal de 1 millón 263 mil 554 ciudadanos y de estos, 66.85 participaron en las pasadas elecciones ubicándose en séptimo lugar con mayor participación. Por último se reporta que en el estado se atendieron nueve procedimientos especiales por los consejos distritales del Instituto Federal Electoral (IFE), por lo que en el estado número 21 en cuanto a conflictos electorales. (AM principal)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DELINEAN PANISTAS SU PLAN DE TRABAJO

Por Jorge Vargas

Este lunes el panismo de Querétaro comenzó sus trabajos para fortalecer al partido, para cuyo efecto el presidente, José Luis Báez Guerrero, encabezó una reunión de trabajo con las estructuras de Acción Nacional. La dirigencia estatal y los 18 presidentes de los comités municipales, acordaron el plan de trabajo que el PAN deberá implementar desde ahora, así como los diferentes eventos programados para la militancia. (PA, 14)

PRI

INICIA EN QUERÉTARO “MOVIMIENTO DIGITAL” DEL PRI

Por Armando Valuarte

“Querétaro es la apuesta número uno y, estoy seguro, tendrá el mejor movimiento digital de México”, sostuvo el Presidente del Movimiento PRI.mx, Sergio Martínez Chavarría, quien dijo que Querétaro cuenta con jóvenes convencidos de los ideales y principios del Revolucionario Institucional. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunió con el Presidente del Movimiento PRI.mx, en las oficinas de la organización priista de reciente creación. (N-Síguelo p.2)

INICIARÁ AQUÍ EL PROGRA PRI.MX

Por Redacción

Querétaro será el primer estado del país en tomar protesta a las dirigencias estatales del Movimiento PRI. Mx, informó el dirigente nacional de dicho movimiento, Sergio Martínez Chavarría quien se reunió con el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz.

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

La razón por la que Querétaro detonará PRI.mx a nivel local, dijo Sergio Martínez Chavarría es porque el ambiente ganador del PRI queretano llama la atención al contar con jóvenes convencidos auténticamente de los ideales y los principios del Revolucionario Institucional "Querétaro es la apuesta número uno y, estoy seguro, tendrá el mejor movimiento digital de México". Aseveró que con el liderazgo de un gobernador como José Calzada Rovirosa, innovador y proactivo, Querétaro ha alcanzado un reconocimiento a nivel nacional de que el PRI sabe, quiere y puede hacer bien las cosas. (DQ p. 14)

IMPLEMENTAN PRLMX EN QUERÉTARO

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunió con el presidente del Movimiento PRI.mx, Sergio Martínez Chavarría, en las oficinas de la organización priista, de reciente creación. En la reunión, el dirigente estatal del PRI dialogó sobre la estructura que habrá de tener PRI.mx en las 32 entidades de la República y en particular en Querétaro, en cuyo Comité Directivo Estatal se cuenta con una Secretaría de Comunicación Digital que habrá de impulsar este diálogo por medio del internet. Por su parte, el dirigente nacional del Movimiento PRI.mx informó que en las próximas semanas se habrá de finalizar la conformación de dicha organización y que Querétaro será el primer estado del país en tomar protesta a las dirigencias estatales. La razón por la que Querétaro detonará PRI.mx a nivel local, dijo Sergio Martínez Chavarría, es porque el ambiente ganador del PRI queretano llama la atención, al contar con jóvenes convencidos auténticamente de los ideales y principios del Revolucionario Institucional. "Querétaro es la apuesta número uno y, estoy seguro, tendrá el mejor movimiento digital de México", dijo. (AM p. 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DONA OEM 60 ESCUELAS EN ZONAS AFECTADAS POR LLUVIAS

Por Carlos Lara

Don Mario Vázquez Raña, presidente y director general de la Organización Editorial Mexicana (OEM), entregó al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, la Carta Compromiso para la donación de 60 nuevas escuelas primarias y secundarias en 11 entidades afectadas por las tormentas "Ingrid" y "Manuel". Ante este gesto, el Presidente de la República agradeció a don Mario Vázquez Raña su solidaridad y generosidad, ya que enfatizó, es muestra de quienes creen en la educación, y la consideran como parte fundamental del desarrollo de nuestra sociedad y hacen de esta una adhesión, como la que hace la OEM, para con todos los mexicanos. Acompañado por su esposa, doña Paquita Ramos de Vázquez Raña, presidenta de la Fundación MVR, así como por Jimena Saldaña de Aja, directora adjunta de la presidencia de la OEM, don Mario Vázquez Raña se dijo muy orgulloso de poder hacer esta donación, que calificó de "muy especial". Al mismo tiempo, reconoció que es una "tristeza" lo que ocurrió en gran parte del país con los fenómenos meteorológicos que se registraron durante la segunda quincena de septiembre. En el salón Manuel Ávila Camacho de la Residencia Oficial de Los Pinos; el presidente y director general de la OEM explicó que las escuelas en donación serán totalmente modernas, con material térmico, con el objeto de que en su interior no pueda penetrar ni el frío ni el calor. "Serán definitivamente para los alumnos una maravilla, porque no penetra ni el frío ni el calor. Serán siempre a temperatura que adentro le quieran poner y eso creo que es una gran satisfacción, no para nosotros que tenemos el gusto de donarlas, sino van a ser para los que la usan", explicó. (DQ principal)

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

N: GRAN FESTEJO CÍVICO 47 CONTINGENTES EN EL DESFILE DE LA REVOLUCIÓN

Por Luis del Toro

Con 47 contingentes y más de cuatro mil 700 participantes se cumplió ayer la fiesta cívica que es la conmemoración del inicio de la Revolución Mexicana. El gobernador José Calzada Rovirosa, quien acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó el desfile, también entregó el premio estatal del deporte. (N p.1)

C: LANZA QUERETANA SOS POR FILIPINAS

Por Elvia Buenrostro

La queretana Adriana Haro Betancourt forma parte de las cuatro religiosas que estaban en calidad de desaparecidas por el tifón que azotó a Filipinas y que el miércoles anterior en la embajada Mexicana contactó; ahora, Haro Betancourt exhorta a los mexicanos a solidarizarse a favor de las familias filipinas afectadas. Haro Betancourt pertenece a la Fraternidad Dei en Filipinas, y después de haber terminado sus estudios en España, decidió realizar su apostolado en aquel país, a donde llegó el pasado octubre, por lo que también le tocó vivir el terremoto. (C.p.1)

PA: SJR EN JAPÓN

Por Jaquelin Hernández

San Juan del Río.- Andrea Gervasio, alumna de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), iniciará el primer centro de competitividad sanjuanense en la ciudad de Kioto, Japón, el cual busca detonar las PyMEs entre México y el país nipón, informó el rector Víctor Manuel Sánchez Cabrera. La joven de 24 años, quien cursa la carrera de Ingeniería Química, logró una beca en el país del Sol Naciente con la finalidad de reforzar los lazos laborales y educativos con uno de los países económicos más importantes del mundo. "Una de nuestras alumnas logró una beca en Japón y será el próximo año que se integre a la Universidad de este país. Para la Universidad Tecnológica es muy importante este logro porque es la primer alumna que abrirá la relación estudiantil con este país, pero sobre todo que impulsará nuestro centro de competitividad para los proyectos de las pequeñas y medianas empresas del municipio", dijo Sánchez Cabrera, quien aseguró que a partir del 2012 se inició el intercambio de docentes e investigadores entre la Universidad Tecnológica de San Juan del Río y la Universidad de Kioto, Japón. (PA p.1)

EUQ: VAN 13 MIL VACUNAS CONTRA LA INFLUENZA

Por Diego Rodríguez

Durante la actual campaña de vacunación contra la influenza se han aplicado alrededor de 13 mil dosis, dio a conocer el titular de la Secretaría de Salud (Seseq), Mario César García Feregrino. Recordó que los puntos de vacunación se ubican en Plaza de Armas, Plaza Sendero, Comercial Mexicana Zaragoza, Walmart de Bernardo Quintana, Centros de Salud, y en las unidades de Medicina Familiar. Destacó que ninguno de estos puestos de vacunación son itinerantes, por lo que quien esté interesado en inmunizarse, deberá acudir a cualquier de los puntos. (EUQ, principal)

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER LEGISLATIVO

PRESUPUESTO PLANEADO: BRAULIO

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, anticipó que trabajarán en un proyecto para impulsar el próximo año la creación de un presupuesto multianual, con el objetivo de que aplique a partir de 2015. "Se trata de buscar que los presupuestos no tengan que ser discutidos cada año, sino que vengan con una planeación en el tiempo y si existen aumentos. Estos vengan y no estén a discusión de los diputados, "que llanamente exista una ruta que permita que los municipios crezcan y que el presupuesto tenga características de planes multianuales". Sería, dijo, una gran innovación y señaló que la Legislatura actualmente está en espera del proyecto de presupuesto 2014, pero confió en que el siguiente año se pueda trabajar con el crecimiento de las finanzas con presupuestos multianuales, progresivos y participativos. (DQ p.1)

CUIDAR LA ECONOMÍA FAMILIAR, PIDE BGU

Por Candhy Escalante

"Vamos por un presupuesto que cuide la economía de las familias", aseguró el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados Braulio Guerra Urbiola, quien informó también que el viernes por la tarde se notificó por parte de la Dirección de Asuntos Legislativos sobre la entrega de la totalidad de las tablas de valores de los 18 municipios de la entidad. "Hemos pedido que no haya impuestos a los ciudadanos, que le carguen el bolsillo de los ciudadanos vamos con un presupuesto que cuide la economía de las familias", destacó. El también coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LVII Legislatura, indicó que será este martes cuando en sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto se notifique de la entrega de dichas tablas de valores. (PA, 1)

AVALA LOMELÍ PROPUESTA DE JCR

Por Diego Rodríguez

El diputado local por el distrito XII, Jorge Arturo Lomelí Noriega, calificó como "acertada" la propuesta del gobernador del estado, José Calzada Roviroso, para elevar el presupuesto de 2014 a 24 mil millones de pesos, lo que de acuerdo con el diputado, "atendería las necesidades de la creciente sociedad queretana". Explicó que el presupuesto inicial autorizado por la federación, el cual ascendió a 21 mil 400 millones de pesos, podría resultar insuficiente para las necesidades que se vislumbran para el estado, principalmente en temas como infraestructura vial, parques industriales y seguridad, por lo que celebró la iniciativa con la que se pretende incrementar estos recursos. (EUQ, 4)

ESTRECHA ANAYA LAZOS CON CANADÁ

Por Redacción

Ricardo Anaya y Andrew Scheer, presidentes de la Cámara de Diputados y de la Cámara de los Comunes de Canadá, respectivamente, son los políticos más jóvenes que ocupan ese cargo entre todos los países de la OCDE. La XIX Reunión Interparlamentaria México-Canadá reunió a un destacado grupo de diputados y senadores de ambos países, encabezados por Ricardo Anaya y Andrew Scheer. Durante los trabajos realizados en la ciudad de México, se abordaron tales como comercio, energía, minería, turismo e intercambio educativo. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER EJECUTIVO

JCR BUSCA PLANTEAR OBRAS DE INVESTIGACIÓN

Por Norma Ayala

El gobernador José Calzada Rovirosa informó que se espera que a la clausura del 20 Congreso Nacional de Comercio Exterior, a celebrarse del 20 al 22 de noviembre en Querétaro, asista el presidente Enrique Peña Nieto, con quien el mandatario planteara cuestiones de importancia para la entidad. Aseveró que la confirmación de la visita del titular del Ejecutivo federal se dará por parte de la Presidencia, la cual tiene contacto con la secretaría particular del gobernador, quien gira las invitaciones para este tipo de eventos. “Esperamos contar con la visita de Enrique Peña Nieto...el señor presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología en Querétaro (Comce), Valentín Díaz Morón, es quien ha venido haciendo las invitaciones que se hacen con respecto a este evento. El Presidente está invitado a este encuentro”, comentó el gobernador. (EUQ, 1)

JOSÉ CALZADA Y 20 MIL MÁS VEN EL DESFILE

Por Jorge Vargas

El helicóptero surcó el cielo azul, con la sirena abierta y sobre ambos estribos policías de pie, armados, y entonces todos miraron hacia las alturas y una emoción les trepidó el corazón. Ya para entonces, hacía rato que una parte de la partitura se había desprendido del atril y se mecía, suave, en el aire. Sus notas volaban casi a ras de suelo, mientras las demás salían a chorros de los instrumentos musicales de la Banda de Música del Estado. Era el desfile conmemorativo del CIII Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana. “¿Me da permiso de pasar?”, solicitó el niño, con su cámara minúscula en la diestra. “¿Te tomo la foto?”, le dijo el que vigilaba que nadie traspasara la cerca metálica. El pequeño, un poco desconfiado, movió la cabeza. El joven sonrió y le franqueó el paso. La cámara se disparó casi al unísono de tantas cámaras que se dispararon desde entonces y a lo largo de cuatro horas. La gente quería llevarse recuerdos de la participación de los contingentes; sobre todo, de la Asociación Queretana de Discapacitados sobre Sillas de Ruedas, quienes, delante del estrado -en cuyo fondo, sobre la leyenda alusiva a la fecha, descansaban en ambos lados retratos de los pilares de la Revolución: Villa, Obregón, Zapata y Madero-, demostraron lo que la voluntad es capaz de hacer cuando la entereza es tanta que es inagotable. Y, empezando por el gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán, los presidentes del Poder Legislativo y Judicial, Carlos Septién y Braulio Guerra, y el edil Roberto Loyola y el comandante de la XVII Zona Militar, general de Brigada Ángel Prior Valencia, todos los presentes aplaudieron las verdaderas proezas de quienes, en muletas porque les falta una extremidad inferior, o sin ellas, pero sin una extremidad superior, patearon el balón o, apoyándose en sus muletas, brincaron para cabecearlo; igual que lo hicieron unos niños, que tienen capacidades diferentes y que en honor a su valor los llaman “Ángeles”. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- SEÑALES. Braulio Guerra rendirá mañana su Primer Informe en un escenario inmejorable y en circunstancias que inevitablemente le marcan como aspirante rumbo al 2015. Con un congreso productivo y concertador, el presidente de la LVII Legislatura llegará con muchos reflectores (y envidias) encima al Teatro de la República, con José Calzada como invitado principal, porque ha ganado a su favor mantenerse cercano sin dejar de ser eficaz y (más importante aún) no causar problemas. ENCUMBRADOS.

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

En la Interparlamentaria México-Canadá, Ricardo Anaya coincidió con Andrew Scheer, otro joven que igual que él ha sido una revelación en los últimos meses: ambos no sólo presiden sus congresos nacionales, sino que además tienen la misma edad, 34 años; o sea, ¡veinticinco! años más jóvenes que el promedio de edad de los diputados de países integrantes de la OCDE. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Muchos partidos políticos andan en los relevos de sus estructuras para prepararse a lo que enfrentarán en el cercano 2015, pero también es el interés de los actores generar un clima de gobernabilidad. Y es que no pueden descuidar los temas de los institutos que los llevaron a acceder al poder. El fin de semana le tocó al presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, atender los temas de su partido y, hasta eso, salió muy bien librado. Después de varios incidentes, Vega ha logrado avanzar en su gobierno y atendiendo de manera sensible los temas que en el pasado reciente le afectaron en su imagen; Enrique Vega ha tenido que afrontar problemáticas como deuda heredada, reestructuración de cuerpo policial, auditorías de exfuncionarios y trabajo de tejido social que fue descuidado; ha logrado incidir en los actores políticos de Acción Nacional, logró resolver diferencias de manera democrática y los adversarios al interior hoy son sus aliados. En la reciente elección de comité municipal, los contendientes mostraron unidad y Verónica Galicia y Víctor Almaraz se enfrentaron sin golpes bajos. La contienda no se les salió de las manos a los panistas de aquella localidad, cosa que no es nada fácil. Noventa por ciento del padrón panista de aquel municipio participó y saben que deben de estar unidos, los del Revolucionario Institucional hacen lo suyo para no quedar atrás. Por eso el factor Vega para el PAN es importante en El Marqués. Y es que desde el 2006 conoce el terreno y supo volver a la administración pública y a la contienda partidista. Hoy en aquel municipio que enfrenta retos muy importantes como todos los metropolitanos las cosas tendrán que seguir funcionando. Y es que el bipartidismo ha llegado a la zona para estacionarse y vaya usted a saber por cuánto tiempo. Si los políticos hoy se descuidan, cualquier detalle es aprovechado por los adversarios para recuperar terreno perdido. DE REBOTE No quiso que fuera una campaña más y el legislador Braulio Guerra Urbiola la hizo diferente. Ahora tendrá también que echar mano de esa creatividad para ganarle terreno a sus adversarios, que ya vieron que además de música por dentro trae ganas. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

BODAS DE ORO DE LA UGRQ. Hoy celebra la Unión Ganadera Regional de Querétaro sus primeros 50 años. Por ello habrá gran festejo, convocado por el presidente de los productores, **MIGUEL OZORES**, con la presencia del gobernador **JOSÉ CALZADA**. Desde esta **PLAZA DE ARMAS** le enviamos una calurosa felicitación a los ganaderos, importantes actores de nuestra economía. ¡Salud! **Agua para el ganado no hay mejor en otro lado.** (PA p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Marcos Aguilar al cuarto para las doce. Hoy confirmarán visita de Enrique Peña. Mañana rinde Braulio Informe Legislativo. Tonatiuh en Xel-Há y el PAN trabajando. **Jueves 21, inauguración del HITO. ¡Realidad!: Sabino. Tic tac.** Faltan solamente dos días para la gran inauguración del Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), el primer hospital infantil en México con atención integral y exclusiva para niños con cáncer y, sin duda, el más importante en América Latina.

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

La obra y equipamiento rondan los mil millones de pesos, sin contar el valor de los 35 mil metros donados por el gobierno de José Calzada Rovirosa en el Anillo Junípero Serra 1999, cerca del Campus Aeropuerto de la UAQ. Más de 300 personas girarán en torno a los 200 niños con cáncer, de cero a 18 años, que podrán ser atendidos permanentemente, en una relación entre oncólogo-paciente de uno por 25. La maravilla de proyecto estuvo a cargo del arquitecto Juan Sordo Madaleno, la construcción fue de Juan Diego Gutiérrez Cortina con la dirección y supervisión de Ricardo Dagdud Kalife. El HITO fue construido en tiempo récord, si tomamos en cuenta que la primera piedra se colocó el 29 de marzo de 2012, hace menos de 20 meses. Cabe mencionar que aunque el hospital será inaugurado este jueves 21, recibirá su primer niño o niña el 12 de diciembre, el día de la Virgen de Guadalupe. Y es que, previamente, el 30 de noviembre –en el marco del Teletón 2013- celebrará una gran kermés para que lo conozcan todos los queretanos. Enhorabuena. **-CASA DE GOBIERNO-** Como sea. Seguramente, ahora que se desmenuce el Presupuesto de Egresos federal 2014 -dependiendo cómo le vaya a la capital- nuestro diputado Marcos Aguilar dirá o que gracias a él habrá recursos para obra, o que no pudo hacer nada por la tierra que quiere gobernar porque le llevaron las peticiones “al cuarto para las doce”. Se lo puedo apostar. **-OÍDO EN EL 1810-** Hoy. Este martes podría confirmarse la información que le adelanté aquí ayer: Enrique Peña Nieto estará en el XX Congreso de Comercio Exterior que arranca mañana en el QCC. El mandatario federal estaría clausurándolo el viernes. **-¡PREEEPREN!**- Mañana. El líder de la Cámara de Diputados local Braulio Guerra Urbiola rendirá el miércoles su Informe Legislativo. Al encuentro está invitado el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho Quiroz y, obviamente, el gobernador José Calzada Rovirosa. Avanza. **-¡AAAPUNTEN!**- Listos. Hoy llegan los toros de Barralva y de Fernando de la Mora para el corridón del viernes. Eulalio López “Zotoluco”, Julián López “El Juli”, Alejandro Talavante y Octavio García “El Payo” saldrán a dar lo que esperamos sea una gran tarde en la Santa María. Por cierto, se presentarán hoy como “propietarios de la Plaza” Pablo Álvarez y José Manuel Herrerías, y como “gerente” Patricio Sinecio. La cita es en la Santa María a las 16:00 hrs. Olé. **-¡FUEGO!**- Actividades. Mientras los políticos panistas (Anaya, Domínguez, Aguilar, etcétera) cultivan la tierra para el 2015, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, participaba en el Triatlón Xel-Há. La vida es bella. **Radio:** Integra 92.Siete de 1 a 3 **Twitter:** @sergiovenegasr **Web:** plazadearmas.mx **E-mail:** pda1970@live.com.mx **Facebook:** Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

BAJO RESERVA

DISCORDIA. Muchas opiniones generó el diputado **Gilberto Pedraza Núñez**, simple y sencillamente porque realizó su primer informe de actividades en el municipio de Jalpan de Serra, pues el priísta es un político que, para muchos, no es de su agrado. El legislador por el XV distrito local, que comprende a los municipios de la Sierra Gorda, regresará el próximo 24 de noviembre, para celebrar en esa localidad una Sesión de Pleno, donde el Poder Legislativo entregará dos medallas: una para reconocer el mérito ecológico y la Medalla de Honor “Fray Junípero Serra”. Pues que regrese, esperan los ciudadanos. **FRÍO.** Las bajas temperaturas continúan en la mayor parte del estado de Querétaro. Uno de los municipios más afectados es Huimilpan, donde la alcaldesa **María García Pérez** dio inicio a la Campaña Invernal 2013 e incluso ya repartió varios apoyos. La presidente municipal se adelantó a todos los pronósticos meteorológicos y no es para menos, pues las condiciones de vivienda en Huimilpan son poco similares a otros municipios de la zona metropolitana. Por ello, con ayuda de instituciones de asistencia social se colectan cobijas y ropa abrigadora en buen estado, con el objetivo de apoyar a las familias más vulnerables del municipio ante las bajas temperaturas. **ECOLOGISTAS.** Quien literalmente se subió a la bicicleta de la sustentabilidad y ecología fue el diputado federal **Ricardo Astudillo Suárez**. Este fin de semana se paseó por el municipio de Corregidora, acompañado de los legisladores locales **Braulio Guerra** y **Yairo Marina Alcocer**, así como el delegado de Semarnat, **Oscar Moreno**.

Síntesis de información local



MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 2013

El diputado del Partido Verde Ecologista aprovechó para presumir que en el Presupuesto 2014 se logró gestionar y etiquetar un fondo para infraestructura de movilidad no motorizada, donde se incluyen la construcción y creación de ciclovías. Con ello, nos dicen, el legislador federal va que pedalea por un “Corregidora más Verde”. **MULTA.** La recién inaugurada Plaza Antea no está concluida, faltan muchas tiendas por abrir, pero no solo eso, es necesario delimitar los espacios que aún están en construcción para evitar más accidentes graves, como el sucedido el pasado sábado. Sin embargo, tampoco se puede politizar el tema, como ha intentado hacer el regidor **José Luis Aguilera Rico**. No se trata de política, sino de protección civil. Autoridades y empresarios deben ir de la mano. Mientras, el consorcio deberá pagar 100 mil pesos al municipio de Querétaro por no contar con las medidas de seguridad apropiadas. **RESPALDO.** El obispo de la Diócesis de Querétaro, **Faustino Armendáriz Jiménez**, envió un mensaje de solidaridad a quienes padecen pobreza y violencia en el vecino estado de Michoacán. También habló sobre las visitas a domicilio que realiza la Iglesia Católica para apoyar a las familias y erradicar el tema de los suicidios. Fue un mensaje singular, ya que el Obispo de Querétaro en pocas ocasiones emite su opinión sobre asuntos políticos, pues insistió que no sólo se debe dar una dispensa sino que la autoridad debe poner de su parte. “No nos vamos a detener, vamos a seguir siempre en las calles, no necesitamos reconocimientos”, declaró. (EUQ, 11)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|----------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| | VS: VOZ DE LA SIERRA | EE: EL ECONOMISTA |
| | SITIOS WEB | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Agenda política

NORBERTO ALVARADO ALEGRÍA

Conforme se agota el 2013, y arranca el año pre-electoral que se instauró en la praxis de la política mexicana, el escenario político electoral de Querétaro comienza a complicarse al interior de los partidos políticos, en los organismos electorales y entre los aspirantes, suspirantes, ansiosos, advenedizos, adelantados, tapados, similares y conexos, que ven en el 2014, el número de la suerte, en la lotería de candidaturas del 2015.

El escenario que se perfila para cerrar el año, tiene elementos interesantes.

En primer lugar, la difusión que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ha realizado de la presentación de la Memoria del Proceso Electoral 2012; en particular el evento de la semana pasada que tuvo lugar en la Sierra, donde se resaltó la alta participación electoral en el municipio de Jalpan de Serra, ya que las secciones que lo integran, estuvieron por encima de la media nacional de participación en 66.15%.

De igual manera, y aún más interesante, la identificación "oficial" del voto diferenciado, del que ya también hemos escrito, que se dio en 20% del municipio, que además es la cabecera del XV distrito local, lo cual implica, según el propio IEQ, que no se votó por el mismo partido para la elección de ayuntamiento y de diputados, lo que destaca que la alternancia partidista es una realidad política, que el PAN ha sabido aprovechar significativamente y el PRI parece no advertir, por ceguera, soberbia o incapacidad, pero no de los priístas serranos -ellos sí lo tienen muy claro- sino del centro de decisiones.

Si bien es cierto que todavía parece que falta mucho para el primer domingo de julio de 2015, también es verdad que si algunos ya velan las armas, otros todavía no se han dado cuenta que el reloj electoral camina sin prisa, pero sin detenerse

En el 2012 se registró una alternancia de 53% en los distritos y 77% en la elección de ayuntamientos, caso concreto de Jalpan, donde para elección de diputados la alternancia fue del 26%, y en la elección de ayuntamientos fue de 40%, tal y como lo señaló la Comisión de Organización Electoral del IEQ.

Sin duda estos datos, echan por tierra el falaz argumento de los candidatos perdedores a senadores y diputados federales priístas, que alegan que los electores se "confundieron" al votar.

En segundo lugar, está el tema de la distritación, tanto local como federal. La primera parece haber sido abortada, y agravia la representación democrática de los habitantes de los municipios que están fuera de las zonas metropolitanas; la federal, que incorpora el 5º distrito federal al territorio queretano, está en la congeladora, esperando que la reforma político-electoral nacional, avance a mejor puerto. Sin embargo, este nuevo distrito, tampoco abona a la democratización del estado en términos reales.

En tercer lugar, tenemos la conformación de nuevos partidos. A nivel nacional, MORENA es un hecho, sin embargo habrá que ver qué pasa en Querétaro, donde el mero trámite de la asamblea estatal, puede salirse de las manos.

Por su parte, en el IEQ ya existen dos solicitudes de nuevos partidos locales, que deberán acreditar contar al menos con un número mínimo de militantes, equivalente a 1.5% del padrón electoral y realizar sus asambleas municipales o distritales; sin embargo, las disputas que supuestamente están dando origen a estos nuevos partidos, son el reflejo del rompimiento de la alianza sempiterna León-Aguilera, que se vive desde hace varios meses, al interior del partido Movimiento Ciudadano.

Si bien es cierto que todavía parece que falta mucho para el primer domingo de julio de 2015, también es verdad que si algunos ya velan las armas, otros todavía no se han dado cuenta que el reloj electoral camina sin prisa, pero sin detenerse.

*Abogado litigante,
consultor jurídico de empresas*